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___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

16 ноября
состоится отчетная конференция 

первичной профсоюзной организации

ОАО «Димитровградский автоагрегатный завод».

Место проведения - актовый зал  АО «ДААЗ».

Начало - 15.00.
___________________________________________________________________________________________________________

В этом выпуске «Вестника Профсоюза» - краткая информация об 
отчетных конференциях в основных подразделениях первички, 

проходивших с 4 по 26 октября.

ЕДИНСТВО - СОЛИДАРНОСТЬ - СПРАВЕДЛИВОСТЬ!

ВЕСТНИК
ПРОФСОЮЗА

4 октября состоялась первая конференция в отчетной компании первичной профсоюзной 
организации ОАО «ДААЗ»2023 года - в этот день в заводском музее трудовой славы перед 
делегатами Димитровградского завода порошковой металлургии о работе с октября 2022 по 
сентябрь 2023 отчитывался профсоюзный комитет данного предприятия.

В работе конференции участвовали 24 делегата из 26 избранных (двое отсутствовали 
по уважительным причинам).

С отчетным докладом выступила председатель профсоюзного комитета ООО 
«ДЗПМ» Аида Изильевна Хабибуллина. Заслушав и обсудив данный доклад. делегаты 
единогласно голосовали за то, чтобы дать работе профкома в отчетном периоде оценку 
«УДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО». Затем также единодушно были избраны делегаты на отчётную 
профсоюзную конференцию первички.

Участвующий в работе конференции заместитель председателя профкома ППО 
ОАО «ДААЗ» Андрей Владимирович Ключников поблагодарил профком ООО «ДЗПМ» 
за проделанную работу, вкратце рассказал присутствующим о ситуации на промплощадке в 
настоящее время и вручил почетную грамоту Ульяновской областной организации Профсоюза 
работников АСМ РФ Епифановой Ирине Николаевне – за активную деятельность в 
профсоюзе и в связи с празднованием Дня машиностроителя.

По окончании мероприятия для делегатов была организована небольшая 
экскурсия по залам Музея.
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10 октября состоялась отчетная профсоюзная конференция в организации 
сборочных цехов и литья пластмасс ООО «ДААЗ». В ее работе приняли участие 31 
из 40 избранных делегатов (обязательный кворум не менее 21). В настоящее время 
профсоюзное членство здесь составляет 72 процента.

С отчетным докладом о работе профсоюзного комитета, проделанной с октября 
2022 по октябрь 2023 года выступил председатель профкома М.А. Жуков. Заслушав 
данную информацию, делегаты единодушно проголосовали за то, чтобы дать ей оценку 
«удовлетворительно».

Затем также единогласно были избраны 42 делегата на отчетную профсоюзную 
конференцию первичной профсоюзной организации ОАО «ДААЗ», которая запланирова-
на на 16 ноября.

18 октября состоялась отчетная профсо-
юзная конференция в коллективе работников 
ООО «Автосвет». Явка делегатов составила 100 
процентов (39 человек). В работе конференции 
приняли участие Ильдар Асхатович Шамилов - 
председатель профсоюзного комитета объеди-
ненной первичной профсоюзной организации 
ПАО «КАМАЗ» и Владимир Петрович Безруков 
– председатель профкома ППО ОАО «ДААЗ».

Вот лишь небольшой фрагмент из отчетного 
доклада, с которым выступила председатель про-
фкома ООО «Автосвет» Татьяна Николаевна Ба-
тракова.

- ...На октябрь 2023 года в составе профсоюз-
ной организации ООО «Автосвет» числится 452 

члена профсоюза из 540 работаю-
щих, что составляет 84%.

За отчётный период была 
проведена индексация тарифов 
и окладов работников ООО «Ав-
тосвет» - в октябре 2022 году на 
9,2%. Дополнительно основным и 
вспомогательным рабочим была 
введена персональная надбав-
ка к тарифу в размере 6,7% . А 
также за период с 01.07.2023г. по 
30.09.2023г. было выплачено еди-
новременное вознаграждение в 
размере 9,2 % от фактической за-
работной платы в данный период.

В феврале 2023 года была 
проведена аттестация руководи-
телей, специалистов и служащих. 
По итогам аттестации произошло 

повышение окладов у 95 работников ООО «Ав-
тосвет».

В начале 2023 года остро встал вопрос о вы-
плате премии по итогам работы за год (13 заработ-
ной платы) за 2022 год. Плановое значение опе-
рационной прибыли по предприятию, также как и 
на других предприятиях промышленной площадки 
ДААЗ не было достигнуто. Понятно, что причиной 
явилась сложная ситуация в автомобильной про-
мышленности в 2022 году из-за санкций со сторо-
ны недружественных стран. Вопрос по выплате 
единовременного вознаграждения (13 заработной 
платы) с коэффициентом 0,5 был решен при под-
держке объединённой первичной профсоюзной 
организации ПАО КАМАЗ и руководства нашего 
завода.

Также учитывая сложную ситу-
ацию в коллективах Группы ОАТ и 
в целях повышения мотивации и 
недопущения оттока персонала с 
01.07.2023 было произведено вне-
очередное повышение тарифов и 
окладов на 10% и увеличен раз-
мер премии основных и вспомога-
тельных рабочих, а также введены 
персональные надбавки...

...
Делегаты поблагодарили про-

фком ООО «Автосвет» за рабо-
ту в отчетном периоде и едино-
гласно проголосовали за оценку 
«Удовлетворительно» (в Уставе 
Профсоюза работников АСМ РФ 

предусмотрены только две оценки «Удовлетвори-
тельно» и «Неудовлетворительно»). 

Высокую оценку его работе несколькими 
минутами позднее дал и выступавший перед 
делегатами конференции председатель про-
фсоюзного комитета объединенной первич-
ной профсоюзной организации ПАО «КАМАЗ» 
Ильдар Асхатович Шамилов (на фото выше). 

- Профсоюзная организация ООО «Ав-
тосвет» - одна из сильных профсоюзных ор-
ганизаций, в которой трудовой коллектив и 
администрация постоянно находятся в кон-
такте, не стесняются диалогов о проблемах, 
решают их совместно. Недаром более 84% 
работников в профсоюзе! Здесь и хорошие 
результаты социальной защиты - своевре-
менно проводится индексация заработной 
платы и повышаются разряды, на 100% удов-
летворяются потребности сотрудников в 
санаторно-курортном отдыхе, а их дети пу-
тевками в летние лагеря отдыха.

По окончании конференции представители ад-
министрации ООО «Автосвет» ответили на вопро-
сы делегатов, касающиеся как производственной 
сферы, так и охраны труда. В то же время они до-
вели до сведения присутствующих о том, что отве-
ты на все вопросы (более двух десятков, до этого 
письменно направленных коллективом в их адрес) 
будут даны в самое ближайшее время - после их 
оперативной проработки - и доведены до коллек-
тива всеми возможными способами.
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19 октября в зале Музея трудовой 
славы завода состоялась отчетная 
профсоюзная конференция работни-
ков АО «ДААЗ», в работе которой уча-
ствовали заместитель председателя 
профкома ОАО «ДААЗ» Андрей Вла-
димирович Ключников и генеральный 
директор АО «ДААЗ» Елена Юрьевна 
Гаврилова. К началу конференции явка 
делегатов составила 100 процентов. 

С отчетным докладом перед присутствую-
щими выступила председатель профкома АО 
«ДААЗ» Ирина Дамировна Яковлева. Заслушав 
и обсудив доклад, делегаты единогласно поста-
новили.

Отчёт принять к сведению. Работу при-
знать удовлетворительной.

Профкому АО «ДААЗ» добиваться безус-
ловного выполнения соблюдения трудового 
законодательства в части сохранения рабочих 
мест, выплаты заработной платы, улучшения 
условий труда, защиты социально-трудовых 
прав и интересов членов профсоюза, повыше-
нию уровня заработной платы.

Профкому АО «ДААЗ» усилить информи-
рованность членов профсоюза о деятельности 
профсоюзной организации ОАО «ДААЗ» и её 
структурных подразделений.

Поручить профсоюзному комитету ОАО 
«ДААЗ» провести переговоры по заключению 
коллективного договора (соглашения) на 2024г.

По второму вопросу повестки – о делеги-
ровании в состав профсоюзного комитета ОАО 
«ДААЗ» от АО «ДААЗ» - принято следующее 
решение. В связи с увольнением члена профко-
ма ОАО «ДААЗ», предлагается вывести из со-
става профкома Азякова Василия Ивановича и 
делегировать в состав профкома ОАО «ДААЗ» 
Черкасову Светлану Михайловну.

Далее состоялись выборы и подтверждение 
полномочий уполномоченных по охране труда 
профкома АО «ДААЗ». По результатам прове-
дённых отчётных собраний утвержден список 
общественных уполномоченных АО «ДААЗ» в 
числе 9 человек. Также единодушно были из-
браны и делегаты на отчётную профсоюзную 
конференцию ППО ОАО «ДААЗ» (в количестве 

9 человек, со сроком полномочий на 1 год).
После того, как повестка конференции 

была исчерпана, перед делегатами выступи-
ли заместитель председателя профкома ОАО 
«ДААЗ» А.В. Ключников и генеральный ди-
ректор АО «ДААЗ» Е.Ю. Гаврилова. Они же и 
вручили Почетную грамоту Профсоюза ра-
ботников АСМ РФ Александре Ивановне 
Дорофеевой – в связи с празднованием Дня 
машиностроителей и за большую работу в пер-
вичной профсоюзной организации, а также По-
четную грамоту Федерации профсоюзов Улья-
новской области Игорю Александровичу 
Менялову – за активную безупречную работу 
по защите социально-трудовых прав и интере-
сов членов профсоюза.

24 октября состоялась отчетная кон-
ференция в профсоюзной организации 
основных цехов и вспомогательных 
подразделений ООО «ДААЗ». В работе 
конференции участвовали 56 из 65 из-
бранных делегатов (явка составила 86 
процентов) и председатель профкома 
ППО ОАО «ДААЗ» Владимир Петрович 
Безруков.

На 1 октября текущего года в данном струк-
турном подразделении первички на профсоюз-
ном учете состояло 759 человека из 1260 рабо-
тающих. Процент профчленства - – 60,24%. 

С полным текстом доклада о работе про-
фсоюзного комитета ОЦ и ВП ООО «ДААЗ» 
за отчетный период года можно ознакомить-
ся на страницах сообщества «Вестник Про-
фсоюза ДААЗа» в социальных сетях «ВКон-
такте» и «Одноклассники». Здесь же лишь 
некоторые фрагменты из выступления Марии 
Михайловны Винокуровой - председателя 
профкома данного подразделения.

- ...За период с октября 2022 по сентябрь 
2023 года индексация заработной платы про-
водилась 2 раза: с 1 октября 2022 г. – на 5,9 % и 
с 1 июля 2023 года на 10%. Проведенная 1 июля 
2023 г. индексация была опережающей и стала 

возможна только после внесения изменений в 
КД - о переносе ежегодной индексации с 1 ок-
тября на 1 июля. Стоит отметить, что, если бы 
срок не был бы перенесен, и индексация про-
водилась бы с 1 октября, ее размер составил 
бы не 10%, а всего лишь 5,6%.

Средняя заработная плата по ООО 
«ДААЗ» за сентябрь 2023 года составила 52715 
рублей. В сентябре прошлого года она состав-
ляла 28940 рублей.

...С октября 2022 по сентябрь 2023 года в 
подразделениях было зафиксировано 3 про-
изводственных травмы (за предыдущий от-
четный период их было 4). Профком ОЦ и ВП 
ООО «ДААЗ» рассматривал и все жалобы по 
выдаче спецодежды, обуви и СИЗ.

... При уходе в очередной отпуск была 
выплачена единовременная премия. На этом 
остановлюсь немного подробнее. Все, кто при-
нимал участие в отчетной конференции по 
выполнению Коллективного договора за 2022 
год, помнят как руководители предприятия 
заявили, что по итогам 2022 года премию - так 
называемую «13-ю зарплату», мы с вами не 
заработали. Тем не менее, эту премию, пусть 
и под другим названием, все получили. Благо-
даря чему и кому это произошло? Благодаря 
большой работе профсоюзной организации и 

лично председателя профкома первички Вла-
димира Петровича Безрукова, которые смогли 
отстоять интересы работников.

В заключение доклада Мария Михай-
ловна Винокурова высказалась об основ-
ных направлениях дальнейшей работы её 
структурного подразделения первички:

- как и прежде, особое внимание необхо-
димо уделять охране труда, обеспечению СИЗ,

- необходимо наработать предложения по 
Соглашению по охране труда и графику ре-
монта санитарно-бытовых помещений,

- необходимо провести обучение профак-
тива по информированию ежедневной роли 
профсоюзной организации и ее структурных 
подразделений в обеспечении соблюдения со-
циальных гарантий и законных прав работни-
ков, усилению сплоченности коллектива, 

- самым важным направлением на сегод-
няшний день является остается работа по 
увеличению профчленства, так как высокий 
процент членов профсоюза является самым 
весомым аргументом для работодателя в деле 
отстаивания вами прав и дополнительных 
льгот работников.  

Здесь она уточнила ряд объективных при-
чин, приведших к снижению профчленства. 

Это увольнение персонала пенсионного воз-
раста для перерасчета размера пенсии и после-
дующий прием, в том числе по срочным дого-
ворам; прием молодых работников учениками; 
антипрофсоюзная агитация со стороны работ-
ников, которые не являются членами профсо-
юза, но пользуются всеми льготами наравне с 
членами профсоюза. К сожалению, данная 
категория работников не только ведет 
паразитирующий образ жизни за счет 
других, но и откровенно пилит сук, на 
котором сама и сидит, ослабляя своими 
действиями профсоюзную организацию, 
из года в год заключающую коллектив-
ный договор и старающуюся сохранить 
все существующие на предприятиях (до-
полнительные по отношению к трудово-
му законодательству) льготы.

Заслушав и обсудив отчет профсоюзного 
комитета ОЦ и ВП ООО «ДААЗ» о проделан-
ной работе за период с октября 2022 по сен-
тябрь 2023 года, конференция ЕДИНОГЛАС-
НО ПОСТАНОВИЛА: отчет председателя 
профкома ОЦ и ВП ООО «ДААЗ» за отчетный 
период принять к сведению; работу профсо-
юзного комитета ОЦ и ВП ООО «ДААЗ» при-
знать удовлетворительной. 
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25 октября не было солнеч-
ным, но, уверены, серые облака в 
его небе над промплощадкой ДА-
АЗа ничуть не омрачили юбилей-
ного, пятидесятого дня рождения, 
который отмечала Юлия Юрьевна 
Скоробогатова – литейщик пласт-
масс 3-го разряда 111-й бригады 
(смена Б) ООО «Автосвет». А нака-
нуне редактор «Вестника Профсо-
юза» пообщался с ней, поздравив 
с наступающим, и вот что узнал...

Юлия Юрьевна родилась на другом 
берегу Волги, в Саратове. Это было в 
октябре 1973 года. Тогда ее родители 
проживали там, в Заводском районе. В 
конце 70-х годов их семья переехала в 

23 октября в 211-й бригаде сбор-
ки фонарей (смена Б) цеха сборки №1 
ООО «Автосвет» отметили необычный 
юбилей – 45-й день рождения очарова-
тельных сестер-близнецов, слесарей 
механосборочных работ Надежды Вита-
льевны Богдановой и Веры Витальевны 
Белоусовой. За несколько дней до этого 
мы пообщались с ними и вот что узнали 
в небольшом интервью для «Вестника 
Профсоюза».

Оказывается, что среди родившихся в 
один день сестер старшей является Надежда. 
Минут на тридцать старше (так им мама сказа-
ла). Когда они появились на свет, их родители 
проживали в районе Горка. Отец был обыкно-
венным электриком НИИАРа, мать тогда ра-
ботала на Льнокомбинате (позднее она тоже 
влилась в коллектив работников института 
атомных реакторов). Обе они учились в сред-
ней школе №6, затем в ГПТУ №11 – на литей-
щика пластмасс. В декабре 1997 года пришли 
учениками на практику на Димитровградский 
автоагрегатный завод. На постоянную работу 
сюда же их взяли уже в июне 1998 года. Затем 
в их общей трудовой биографии был Дими-
тровградский завод светотехники, где в начале 
2000-х переквалифицировались в слесари МСР. 
В 2014-м (в порядке перевода) обе продолжи-
ли трудовую деятельность на только-только 
созданном ООО «Автосвет».

Сегодня Надежда и Вера являются вы-
сококвалифицированными специалистами с 
большим опытом и богатыми практическими 
знаниями, которые помогают справляться на 
все 100 с возложенными на них обязанно-
стями. В коллективе пользуются искренним 
уважением, дорожат созданной здесь атмос-
ферой доброжелательности, взаимовыручки и 
профсоюзной солидарности, а также радушия 
и отзывчивости. Среди коллег по бригаде сво-
ей смены, с кем работают уже долгое время, 
особенно тепло отзываются о Татьяне Влади-
мировне Мусалёвой – как о доброй надёжной 
подруге, которая всегда поддержит и словом, и 
делом, и придёт на помощь.

А ещё... Сёстры с веселой улыбкой вспоми-
нают самые первые дни своей работы на пром-
площадке. А улыбнуться действительно есть чему. 
Судите сами (рассказывает Вера Витальевна).

- Когда мы с Надей впервые пришли на 
завод в 1997 году, то попали в разные бригады. 
Никто вокруг не знал, что нас двое и что мы 
такие одинаковые. Как-то раз бригадир моей 
бригады увидела нас вместе и была немного 
шокирована. Ведь до этого она часто видела нас 
по отдельности и удивлялась тому, что я каж-
дый час меняю прическу: то я с убранными во-
лосами, то с распущенными. А, оказалось, что 
просто она видела то меня, то Надю. Когда же 
она увидела нас вместе, то поняла, что до этого 
видела двух разных людей.

Мелекесс, который теперь гордо носит 
имя Димитровград. С 1980 по 1990 учи-
лась в средней школе №6, затем полу-
чала профессию в ГПТУ №11 – учи-
лась на оператора ЭВМ и литейщика 
пластмасс. После училища пришла на 
практику на завод... – тогда еще в 14-й 
цех ДААЗа. На «Автосвете» работает с 
октября 2020 года.

Сегодня она мать двоих уже взрос-
лых детей и бабушка для внучки, кото-
рой всего полтора месяца отроду. В сво-
бодное время посещает спортзал, любит 
прокатиться на велосипеде или занима-
ется рисованием (чаще пастелью). В 
отношениях между членами бригады 
особо ценит отзывчивость, общитель-
ность и взаимовыручку.

26 октября состоялась последняя в числе отчетных профсоюзных конференций на уровне 
основных подразделений первичной профсоюзной организации ОАО «ДААЗ» – в организации 
ООО «Димитровградский литейный завод». В её работе участвовали все 49 избранных делегатов.

С отчетным докладом о работе за год выступила председатель профкома ООО «ДЛЗ» Аида Изи-
льевна Хабибуллина. Как никогда актуально в ее докладе прозвучало: численность работников 
ООО «ДЛЗ» на 1 октября 2023 года составляла 669 человек, а профсоюзное членство всего 55 
% - 369 человек. Из них РСиС – (!!!) чуть выше 6 процентов. Соответственно, 93,7% составляют 
рабочие! И это при том, что профком постоянно проводит работу по вовлечению в профсоюз новых чле-
нов. Однако... В связи с низким уровнем профчленства необходимо усилить работу по изменению ситуа-
ции к лучшему. К сожалению, нечлены профсоюза считают, что смогут пользоваться благами, гарантиями 
и льготами Коллективного договора за счёт членов профсоюза бесконечно. Видимо, забыв, что, имея 
процент профчленства менее 50%, и им тоже грозит отказ работодателя от заключения Колдоговора...

Особо острой в настоящее время является проблема охраны труда. Во-первых, вопрос по 
обеспечению спецодеждой. Каждый вид средств индивидуальной защиты приходится по сей день, 
можно сказать, выбивать. На протяжение двух лет существования ДЛЗ  менялись поставщики СИЗ. 
Поэтому приходилосьпочти каждую партию всех СИЗ сначала брать на испытание. Здесь только сей-
час пришли к единому положительному мнению по костюмам, халатам, ботинкам... Хотя по ботинкам, 
по просьбе профкома, на следующий год будут искать других поставщиков. По мылу – наконец-то 
пришли к нормальному логичному завершению – сейчас жалобы на качество и вонючий запах пре-
кратились. Докладчица не стала с трибуны конференции озвучивать все проблемы по СИЗам, 
но уточнила, что их удается решать - тесное сотрудничество с администрацией приносит свои 
плоды. С мнением профсоюза здесь сейчас считаются. Но пока не решен главный в этой сфере 
вопрос – загазованность в литейном цехе. На момент проведения конференции велись переговоры 
с администрацией о выполнении целого комплекса мероприятий, предложенных со стороны профкома.

Если говорить о победах организации в отчетном периода, нельзя не сказать, что недавно 
состоялся перевод всех рабочих на ДААЗовскую систему оплаты труда.

В завершение отчетного доклада Аида Изильевна отметила, что в профактиве возглавляемой ей 
организации работают неравнодушные люди, трудолюбивые. Профгрупорги, члены профкома, пред-
седатели комиссий - весь профактив нацелен на работу только на благо трудящихся членов профсо-
юза, на справедливый подход к каждому и к коллективу, в целом. И еще раз напомнила, что, по сути, 
реально единственной организацией, которая стоит на защите интересов человека труда, сегодня 
остаётся профсоюз, что законодательство направлено, в первую очередь, на защиту интересов ра-
ботодателя. Само понимание этого должно стать одним из главных мотивов вступления в профсоюз!

16 октября состоялось торжественное вручение призовых сертификатов на при-
обретение канцтоваров и школьных принадлежностей мамам и бабушке участников 
творческого конкурса среди детей и внуков членов профсоюза предприятий промпло-
щадки. Жюри конкура пришло к солидарному решению - в этом году все участники 
конкурса показали себя на отличном уровне в самых разных номинациях и достойны 
равновеликих призовых сертификатов (на 2000 рублей каждому). Запомните их имена!

Бильданова Амелия, 5 лет. Номинация «Чтение стихов» (мама - Бильданова Л.Н., 
ООО»ДЗПМ»).

Муртазин Рустам, 6 лет. Номинация «Чтение стихов» (мама - Муртазина Т.К., ООО «Автосвет»).
Хуснуллова Аделия, 7 лет. Номинация «Песня» (мама – Хуснуллова Н., ООО «Автосвет»).
Хусаинов Булат, 8 лет. Номинация «Инструментальное исполнение» (мама - Хусаинова Г.Ф., 

АО «ДААЗ»).
Шакуров Григорий, 12 лет. Номинация «Танец» (мама - Шакурова И.А., ООО «ДЗПМ»).
Лаптев Матвей, 6 лет. Номинация «Танец» (бабушка - Ушакова О.М., ООО «ДЗПМ»).
Закатнова Маргарита, 12 лет. Номинация «Свободный жанр» (мама - Закатнова О.А., 

ООО «ДААЗ», Автоматный цех).


